
 天羽小学校保護者の方への説明会での質疑 

 期日：令和６年６月６日（木） 

 出席者 
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富津市教育委員会岡根教育長からの挨拶 

今日お集まりいただいたのは、学校の再配置についてご理解いただきたいと思い、お集まり

いただきました。 

どうしても少子高齢化社会の中で、子どもたちの数が非常に少なくなってきている学校が見

られております。その学校の教育環境を整えるため、平成３０年に再配置計画を立て、竹岡小

学校、天神山小学校、金谷小学校、湊小学校が一つになって、湊小学校の校舎を使って、天羽

小学校という形で令和２年から動いております。 

今回お話するのは、お隣の環小学校の子どもたちの数が、やはり非常に少ない状況になって

きておりますので、環小学校との再配置をしていくため、この校舎において、環小の子どもた

ちも一緒にしていこうという思いでございます。 

天羽小学校からしてみれば、環小学校が来るということに関して、色々と不安があるかもし

れませんが、ぜひご理解いただいて、子どもたちを迎えていただければと思います。 

担当より説明いたしますので、ご理解いただけたらと思います。忌憚のないご意見をいただ

ければと思います。 

 

意意見・質問 等等 

Q1：5月 2日(木)に天羽小学校と環小学校との交流会として、マザー牧場への校外学習が行

われました。その校外学習が、環小学校と交流することが遠足の目的になってしまっ

ており、長年恒例となっていた行事がおろそかになっていると思いました。 

交流も大事ですが、学校としての行事も確立していただきたいと思います。 

A1：ご意見は両校に伝え、今後に生かしていきたいと思います。 

 

Q2：再配置後が環小学校の活用が心配です。今、環小学校の校舎とグラウンドをサッカー

などで使わせてもらっています。再配置した後に、竹岡小学校のグラウンドが民間に

売却されたことによって使用できなくなった経緯があります。 

財政状況もあると思いますが、子供たちが活動できる場を確保していただきたいと思い

ます。 

A2：再配置後の活用については、まだ決まっておりません。利活用をする際にも、地域の皆

様のご希望を丁寧に汲みながら方針を決めていきたいと思います。 

 



Q3：この資料には「保護者の概ね賛成を得て２年間の準備期間が必要」「令和８年の４月

を目途に」と書かれていますが、「環小学校と天羽小学校の保護者の概ね賛成」は、

もう得られているのでしょうか。 

A3：環小学校においては、保護者説明会を重ね、アンケートも取らせていただきました。そ

の結果を踏まえて、年度初めの保護者説明会において、「概ね賛成を得られた」と判断

させていただきました。 

天羽小学校においては、今後アンケートを取らせていただきます。また、その中でもご

意見やご質問等がありましたら書いていただきます。その結果をもって、判断いたしま

す。 

 

Q4：環小学校の方は賛成を得ているけれども、天羽小学校に関しては、今後のアンケート

次第ということでしょうか。 

A4：はい。そのように考えています。 

 

Q5：「保護者の概ね賛成を得て２年間の準備期間が必要」ということでしたが、今からア

ンケートを聴取しても、「令和８年度４月」というのは、決定でしょうか。 

A5：環小学校の教育環境の改善をできる限り早くしたい、という思いがあります。今「概ね

賛成」が得られましたら、できる限り令和８年４月に学校再配置をスタートしたいと考

えております。 

 

Q6：環小学校との交流会ですが、マザー牧場の徒歩遠足に関しては、天羽小学校の縦割り

班活動や、体力の向上なども考えられて、恒例行事として実施していると思います。 

環小学校との交流会は、また違う機会に行っていただくなど、天羽小学校の恒例行事を

優先にしていただきたいと思います。 

A6：交流会につきましては、環小学校の保護者から「是非交流を進めてほしい」というご意

見がありました。そのことも含め、委員会として「是非交流を進めてほしい」というこ

とを、天羽小学校に伝えさせていただいたという経緯があります。 

今後、天羽小学校と協力・情報共有をしていきながら、天羽小学校の恒例行事とのバラ

ンスを取りながら進めていきたいと思います。 


